

Saludo a Franco

¡Arriba España!!

Con lluvia verdaderamente torrencial, prosiguieron ayer nuestras columnas el avance en Asturias

El avance fué importantísimo, siendo ocupados gran número de pueblos

FUERON AYER SANGRIENTAMENTE RECHAZADOS ATAQUES DE LOS ROJOS CONTRA LA CIUDAD UNIVERSITARIA, EN EL FRENTE DE MADRID, Y EN DIVERSOS SECTORES DEL FRENTE SUR

Franco quiere una nación fuerte y libre, basada en la dignidad humana, en la integridad del hombre y en su libertad, como valores eternos e intangibles.

Una nota del Gobierno rojo confiesa el robo de joyas por sus esbirros

"Heraldo de Madrid" publica la siguiente nota oficial dado por el ministro de la Gobernación rojo:

"Con ocasión del traslado del Gobierno de Valencia, las autoridades a quienes correspondía la custodia del copioso depósito de valores y joyas que por los Agentes de policía y organizaciones antifascistas y las particulares se fueron haciendo en la Dirección General de Seguridad, entendieron que procedía situarlos en lugar seguro."

"Las personas a las que se dió el encargo de transportar los valores y joyas hubieron de proceder, según noticias que se tienen, con extraordinaria precipitación, lo que no permitió inventariar los valores y joyas, limitándose a guardarlos en las maletas donde iban a ser transportados. El transporte de dichas maletas, bastantes numerosas, dado el volumen del depósito, se hizo en dos o tres automóviles. El viaje no ofreció novedad hasta Barcelona."

"En Barcelona, por las patrullas de control se detuvo a algunas de las personas encargadas del transporte y custodia de las maletas de referencia, incautándose de ellas, no pudiéndose afirmar si de todas, o de parte de ellas. Este acto y otros análogos no están aún esclarecidos. Los detenidos acabaron por ser puestos en libertad. El depósito de joyas y valores que les confió el Estado, se reputó como perdido. Afortunadamente, el Delegado de Orden Público en Cataluña supo por las propias autoridades de la Generalidad que las patrullas de control ingresaron en la Tesorería del Gobierno autónomo dos maletas conteniendo una parte escasa de las valiosas joyas de la Dirección General de Seguridad."

"Las gestiones realizadas para la recuperación de las maletas de referencia han concluido satisfactoriamente, gracias, principalmente, a las facilidades que el Delegado de Orden Público ha encontrado en la Generalidad, y de modo particular en el honorable Presidente y Jefe Superior de Policía, teniente coronel Burillo."

"Su contenido, rigurosamente inventariado antes de su entrega por la Tesorería de la Generalidad, asciende a seis mil piezas de muy diferentes valores. Cuatro expertos asignados por el Ministerio de Hacienda proceden igualmente, a la valoración de las joyas recuperadas, decidiendo separar las que tienen valor artístico de las que sólo lo tienen intrínseco, según los casos, entregándolas a la Caja de Reparaciones o a la Junta del Tesoro Artístico Nacional. Juntamente con las joyas, se han recuperado quince pinturas de varias épocas y distinto mérito."

Aunque en el fondo no es ninguna novedad lo que esta noticia revela, confirma, sin embargo, de un modo oficial:

1.º — El robo de joyas, alhajas y valores realizados con la colaboración de la Dirección General de Seguridad por los policías rojos y milicianos de todas castas que desvalijaron la mayoría de los domicilios particulares

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo

El de anoche

Con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 20 de septiembre 1937: II Año Triunfal.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Asturias:
En el sector oriental, a pesar del mal tiempo y con lluvia verdaderamente torrencial, han prosiguído nuestro avance nuestras fuerzas, ocupando Mere, Cueto de Mere, Cabueño, Valle Acego, Braña, Aceba, el Infesto pequeño, Orcajo, Delta de Castañeda, los Llanos de los Carriles y de Murva, dominando el primero de estos dos pueblos y quedando a poca distancia del segundo.
También se ha ocupado Cortines, Bores, Comezón, Torrevega, Malataria, Barrio de Palacio y Ardizana. Se ha terminado la ocupación de Peñas Blancas y se ha llevado a cabo, además, la de la cota 1184, llegándose a la carretera de Mere a Arenas de Cabrales.
Otras fuerzas nuestras han ocupado Carreño, y continuaba el avance a la hora de cerrar el parte.
Al vencerse la resistencia opuesta por el enemigo, se le han hecho numerosas bajas y se le ha cogido mucho armamento y material. Una sola de nuestras columnas ha cogido un centenar de muertos, varias ametralladoras y más de cien fusiles. El número de los prisioneros hechos y presentados es considerable.
En el sector occidental, únicamente ha habido tiroteos y cañoneos.
Frente de León:
No obstante el temporal, las dificultades del terreno y la resistencia del enemigo, que ha contraatacado en algunos puntos, siendo en todos ellos duramente rechazado, también en este frente han progresado nuestras tropas, ocupándose las alturas de Morzal, terminando la conquista del Cerro del Aguila y quedando rodeado el Cerro del Gallo.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Madrid:
El enemigo ha intentado tres veces atacar, en la Ciudad Universitaria, nuestra posición de Agrónomos, siendo rechazado.
Frentes de Aragón y Soria:
Algunos tiroteos.
Frentes de Somosierra y Avila:
Sin novedad.
EJERCITO DEL SUR
Frente de Córdoba:
En el sector de Peñarroya, atacó el enemigo dos veces nuestra posición de Sierra Tejonera, siendo duramente rechazado.
También intentó atacar Sierra Murva y otras posiciones, rechazándose en todas ellas y causando muchas bajas.
En el sector de Granja se han rechazado asimismo dos ataques, en los que las fuerzas rojas han empleado tanques rusos y carros blindados.
Salamanca, 20 de Septiembre de 1937 - II Año Triunfal.
De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

El "Día de las Juventudes" en Bilbao

El Sr. Oriol y Mallorca. — Discurso del comandante Torres

Con gran brillantez, se celebró en Bilbao el "Día de las Juventudes". El periódico bilbaíno "Hiero", diario de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, da ampliamente cuenta de la fiesta. Hubo una misa de campaña en Albia, y luego la bendición de una bandera para las legiones infantiles y de otra para la brigada de investigación y vigilancia. Siguió después brillante desfile.

También se celebró, además de un partido de pelota y de una retreta infantil, la inauguración de los locales en que están establecidas las legiones infantiles. En este acto hubo discursos, que inició el secretario de las Juventudes de Vizcaya y jefe político de las milicias infantiles. Habló después el delegado provincial de F. E. T. y de las JONS, D. José María Oriol, quien dijo, al final:

"Así como ayer se rindió un homenaje a Navarra, hoy considero un deber tributario a Mallorca, que ha sabido mantener en el Mediterráneo los destinos de la España grande, ya que el delegado nacional, comandante Torres, es mallorquín y rigió durante once meses aquellas islas."

Y habló también, por último, el delegado nacional de Juventudes, comandante Torres.

Comenzó dedicando unas palabras a la enseñanza de la Patria, a la gloriosa e inmortal bandera roja y gualdá.

Dice que en las juventudes de Bilbao abraza a las de toda España. Expresa su seguridad absoluta en los destinos de España y su satisfacción

al ver presentes en este acto a aquellas que por imperativo de su sexo han de ser ángeles del hogar.

Manifiesta que no hay hogar como el español; ni familia como la española.

Dedica un bellísimo párrafo a la mujer española, modelo de virtudes y personificación imponderable del significado que tiene el hogar español.

Agrega que ha correspondido a la generación presente vivir un trozo de la historia grande de la Patria. En España iban formándose nutrones que astronómicos de pacotilla hacían haberse iniciado hace seis años. Hay que reconocer que el principio del mal que padecía España proviene de hace tres siglos. El principio del mal de España fué en el mismo momento en que el español dejó de pensar en España. El mal se afianzó cuando fueron disueltas y substituidas las antiguas Cortes españolas. El mal se arañó cuando aquella generación del 88 calificó de cursil el sentido de la Patria.

Define la obra destructora del liberalismo y la creación por parte de éste del Parlamento.

Hace con palabra maestra la definición de la situación española hasta que el pueblo se levantó contra la opresión y la antipatria.

Añade que quisiera tener un poder sobrenatural para canalizar los pensamientos juveniles sobre el altar desde el cual se rinde culto a Dios Padre, y quisiera también clavar en los corazones jóvenes el lema grandioso de las tres palabras: Dios, Patria y Franco.

Invita a los pequeños soldados de España a que sepan hacerse dignos de nuestros antecesores de los siglos

En la nueva España, las clases laboriosas participarán directamente en la gran tarea del Estado nacional-sindicalista. Todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

Educación española

(Aportación para la formación de las nuevas generaciones)
La familia educadora

Rompiendo el lógico devenir del problema y en atención a su importancia y más aún a su urgencia, llevamos hoy a la consideración de todos esta cuestión.

La función educadora, en su más intensa eficacia la realiza la familia. Ella es la que moldea principalmente el carácter.

Bajo este aspecto lo hemos considerado siempre. No es la escuela la culpable del estado indiferente del país. La escuela instruye más que educa. Llena el cerebro, y aún en la mayoría de los casos ni siquiera ha hecho esto. La escuela ha proporcionado instrumentos de cultura, útiles de trabajo, como son la enseñanza de la lectura, la escritura y el cálculo.

Al lado de la escuela y formando en un mismo frente, la Iglesia. Pero la Iglesia es también enseñante. El caudal de fórmulas oracionales es enseñado por la Iglesia y sus ministros. En ella y por medio de sus sacerdotes y catequistas se enseñan las palabras que construyen el Padre Nuestro el Ave María, y todo el tesoro de plegarias con que luego el alma ha de elevarse a Dios. Pero la fe en esas palabras, la unión que las llena, las aprende el niño al lado de la madre, en el hogar, en los momentos solemnes de la vida, y en la práctica cotidiana. El rezo y la ofrenda al abrir los ojos por la mañana, el rezo y el ofertorio dado al pequeño al acostarse, con el último beso y el último arreglo de la cama, la bendición en la mesa, el rezo del Santo Rosario a la vera del hogar, junto al fuego acariciador en las largas veladas del Invierno o bajo las estrellas en pleno aire en las placidas noches del verano, esto es lo que forma, lo que constituye el tesoro acumulado de la fe y de la verdadera religiosidad.

La madre es en este aspecto el principal elemento formativo.

Pasando al aspecto social, lo que llamamos buena educación, cortesía y respecto, formas externas de buena conducta, son los niños lo que son los padres. El mismo lenguaje de los niños es en último término el de la familia, porque incluso cuando por influencia de la calle aquél se aumenta y enriquece, son despedidos todos aquellos vocablos mal sonantes a una sola mirada del padre, o una suave indicación de la madre.

Y el aspecto moral, de conducta interna, de unir el pensamiento y la acción, de tal modo que se correspondan, los niños serán por lo general según sea el ejemplo de los padres. Incluso en aquellos casos en que por influencias extrañas, y ya en la ado-

lescencia, se extravie la conducta del joven, la influencia del ejemplo familiar pesa con fuerza sobre el corazón y el pensamiento y vuelve a la buena senda en muchas ocasiones a que por desgracia se salió de la misma.

No se trata, en esta nota de hoy, de quitar importancia a la escuela, ni mucho menos a la Iglesia. Sino de valorar en justicia, de colocar en su puesto, un elemento esencial sin el cual, ni la escuela ni la Iglesia pueden conseguir positivos resultados.

Ya fijaremos como es debido cada uno de esos valores. Pero nos acucia la necesidad de que nos situemos bien todos los españoles que en alguna manera anhela la victoria del espíritu sobre la materia y soñamos con una España tradicional y a la par progresiva. El primer problema educativo de la retaguardia es el de dar a la familia su verdadero valor y exigir que como célula orgánica y básica del nuevo estado, cumpla su misión principal: la de educar las futuras generaciones.

Para ello, lo primero que hay que hacer es despertarla de su modorra. El matrimonio entre nosotros había dejado de ser verdaderamente cristiano. Se preocupaba de la solución económica sobre la que había de asentarse. Pero no de la formación espiritual de los contrayentes. Ni éstos se habían detenido a pensar en el principal de sus deberes: ¿Por qué, pues, en cada pueblo, unido a la iglesia y bajo su dominio religioso y moral, y unido a la escuela y al maestro, no se constituye la Asociación educativa familiar, cuya principal misión inmediata, sería la de organizar conferencias y cursos de educación familiar que mostrasen a todos y a cada uno de los padres, sus deberes, sus derechos, y se les instruyera en algunas nociones pedagógicas de utilidad práctica?

En nuestra primera visita a Bruselas en 1922 una de las cosas que más nos cautivaron fué la orientación que en este aspecto se daba entre los elementos católicos belgas por la "Liga de educación familiar". Desde entonces hemos seguido con interés la marcha de este organismo en aquel país de continuo choque espiritual. Sugerida por el deseo de que naciera entre nosotros algo semejante dimos en 1924 y publicamos después en un folleto una conferencia titulada "La familia formadora del presente y de los pueblos", en la que presentamos una serie de notas y de esquemas demostrativos de la labor extraordinaria que en este aspecto podría hacerse, y ahora más que nunca ca debe hacerse en nuestra Patria. Años más tarde y ya extendidas estas ideas en nuestra nación — incluso llegó a publicarse una revista — se intentó celebrarse un congreso internacional de educación familiar para el cual se contaba con el apoyo de los dirigentes de la Liga belga y especialmente de Mr. De Wuyst, uno de

inmortales, en que un viento de victoria mantuvo enhiestas nuestras banderas.
Hay que trabajar con el pensamiento puesto en aquellas épocas para saber revivirlas. Esa es la España que dió al mundo bravos guerreros conquistadores y a la paz un número de hombres cumbres, todos los cuales formaron esa Historia de la Patria grande.
"¡Saludo a Franco! ¡Viva España!"

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

